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DESDE SALZBURGO

TERESA BERGANZA, GRAN TRIUNFADORA
EN «LAS BODAS DE FÍGARO», CON KARAJAN

(Crónica de nuestro colaborador musical.)
La obra que este año abrió e! Festival
«alijjurguós, en edición nueva y comenta-
dísimá —discutidísima, incluso—, ha ser-
vido para un triunfo comentado e indiscu-
tido por todos de una gran artista española.
En efecto, el «Chérubino», de «Las bodas
da Fígaro» dirigidas por Karajah, ha con-
quistado aquf, como en el mundo entero,
a los aficionados, a los críticos, a los mú-
«icos todos; Teresa Berganza,-una de nues-
tras, cántarites más sensibles e inteligentes
para seleccionar e] repertorio justo que le
convienes a sus medios, hace maravillas
en .16"Vocal*-y lo escénico, sirve ei perso-
naje con gracia y le regala su timbre puro,
fresco, atrayente en «xtremo. Y como la
figura asta delineada magistral mente y be-
neficiada por dos arias encantadoras el
éxito surge incontenido.

Lo hubo grande para esta versión, pero
no sin disidencias en torno al estilo im-
isuesto por Karajan, el «superdivo» del Fes-
tival y, diríamos, de! orbe musical, a quien
muchos no perdonan esta condición incues-
tionable,; He de confesar que estoy en los
antípodas de los oponentes. Lo qué Karajan
logra: es una maravilla de calidad, de sen-
sibilidad, dé primor en el tejido mozartiano
exquisito, sin mácula, purísimo. Cuando al
üsgar vemos la formación orquestal muy
nutrida, que parte de seis contrabajos, lo
que no deja desparecer excesivo para Wlo-
"zárf, pódeníos pensar en abusos cuantita-
tivos. Muy si contrario, Karajan contiene,
mima, vigila y hasta el único defecto es
que su constante freno expansivo, en bien
de la armonía, del equilibrio, de la leve-
dad, la viveza rítmica y la ideal elasticidad
en él acompañamiento de los cantantes,
resta un punto de lirismo y de expansión.
Pero, ¡qué maravilla, sólo posible, de otra
parte, cuando se cuenta con una orquesta
corrió la Filarmónica de Vierta, única en el
mundo para este repertorio!

Jean Pierre Ponnell© logra unas decora-
ciones lujosas, alguna, como la del tercer
acto, bellísima, pero no facilita mucho en
su rectoría la aclaración del «imbroglio»
endemoniado que firma en su libreto L<¡-
renio da Ponte.

Buen' reparto, Quilas a! rrojor, el de n**S"í
ton© y hnea. Tom Krause, un excelente-
conde do Aímaviva. Bueno, sin excepcio-
nalidad, el Fígaro de Walter Berry. A la
Susana de Teresa Stratas, de simpático
timbra y facilidad vocal, puede juzgársela
un poco excesiva de acción, incluso en la
vivaz doncellita, pero muy simpática. Elisa-
beth Harwood fue una condesa que dijo
muy bien, con filados y facultades, su se-
gunda aria; majar que la primera, un poco
excesiva por ensanchamientos en el final.
Divertidísimo el «Basilio» de Michel Sé-

La reina Pablóla, con su sobrino,
en la presentación de «La pandilla

va a! teatro»
Motril [Granada], 16, — La reina Fabiola,

acompañada de su sobrino el príncipe Fe-
íipe, ha asistido esta noche a la represen-
tación de «La pandilla va al teatro», que
Integra los Festivales de España en ei
«Teatro en fiestas a! aira libre», montado
con motivo de las fiestas patronales de
agosto.

La soberana belga llegó s! recinto acom-
pañada de su séquito, on el que igualmente
figuraba la condesa de Burnonwlle y sobri-
nos. A la entrada fue cumplimentada por
el alcaide de la ciudad y señoia, quien le
hizo entrega de un ramo de flores. El pú-
bllcn. que llenaba el teatro, puesto en pie,
tributó calidos aplausos a la leina y al
principe.

Finalizada la ippresenlaelón el conjunto
infantil «La Pandilla» cumplimentó a los
egregios asistentes, con quienes conve.-sa-
ron durarte unos minutos. Seguidamente
emprendieron su regresn a la finca residen-
cial «Astrida-, enclavada en e\ término mu-
nicipal de esta ciudad, donde los reyes bel-
gas pasan sus vacaciones dn verano, sien-
do objeto de las mismas muestras de sim-
patía. — Gifra.

nechal. Exquisita la Barbas ína de Evelyn
Mandac. Kerstin Meyer, en Marcelina; Paolo
Mondárselo, en el doctor Bartolo, y, sobre
todo, Zoltan Kelemen, como Jardinero, mar-
caron bien ¡a condición lujosa de este blo-
que de intérpretes.

Y Mozart, claró: nítido, terso, infalible
en la inspiración y ¡a gracia. Mozart, en
el corazón de Saizburgo, que ni abjura de
su cetro, ni es discutido por nadie como
protagonista máximo de unos Festivales a
los que da signo y relieve particularísimos.
Antonio. fÉRNANDEZ-CID •• . •.

. 111 Festiva! de Daflza
Folklórica, en Gironella

Gíronella, 16. *-- Seis agrupaciones artis-
ticas tomarán parte en el III Festival Provin-
cial de danza folklórica que bajo el patro-
cinio del Ministerio de Información y Turis-
mo, Diputación de Barcelona y Ayuntamien-
to de Gironella va a celebrarse el próximo
«abado, día 19, dentro de ios actos de la
fiesta mayor de esta localidad.

Los, grupos participantes son el «Esbart
Rosa' o" Abril», de Castelltersol; «Esbart Man-
resa i Rondalla»; «Esbart San Vicens», de
Prats de Llusanes; «Esbart Cadi», de Baga;
«Esbart Alpensi», de Alpens, y el «Esbart
Sant Jordi«, de Gironella,

El festival se celebrará en la plaza de
José Antonio, contándose, con la participa-
ción de la cobla «La Selvátana». --Ci f ra.

CASTELLÓN: «Festivales de
España en Benicasim»

Castellón. (Servicio especial de F. VI-
CENT DOMENECH.) — Para el próximo sá-
bado, día 19, y domingo, día 20, está, pro-
gramada, dentro del marco de las actuales
Fiestas de Verano de Benicasim, la actuación
de la compañía «Tirso de Molina», Premio
Nacional de Teatro. Figura como director de
la misma Manuel Manzaneque y está inte-
grada por los actores Mari Paz Pondal, An-
gela María Torres. José Martín, José María
Escuder, Joaquín Embid, Carlos Pereira, En-
carna Abad y Emilio Barrio. Representerán
«El deseo bajo los olmos», de E. O'Nelll y
«Ninette y un señor de Murcia», de M. Mi-
hura. Las sesiones tendrán lugar en un es-
pacio, al aire libre, acondicionado al efec-
to.

Éxito del grupo de baile flamenco
de Manuela Vargas en el Festívai

Internacional de Cartago
Madrid, 16. -.- Según se anuncia de fuente

oficial, el grupo español de baile flamenco
que dirige Manuela Vargas ha obtenido un
resonante éxito en el Festival Internacional
celebrado en el antiguo teatro romano de
Cartago. (Túnez).

Al festival asistió el ministro de Asuntos
Exteriores de Túnez, señor Chadly Klibi,
acompañado de otros ministros así como el
gobernador alcalde de Túnez.

Como se recordará, este grupo, enviado
especialmente por el Ministerio de Asuntos
Exteriores a este certamen, obtuvo idéntico
triunfo en el que se celebró recientemente
en Hamtnanet (Argelia). — Europa Press.

D I A G O N A L
«LA PRUEBA DE VALOR»

Director; Michel Winner. —• Principales intérpretes: Michel Crawfort!, Ryan O'Neaf,
Charles Aznavour, Stanley Baker, Jeremy Kemp. — Color De Luxe

Según una novela de Hugh Atkinson, Eríc Segal —el afortunado autor de la
novela «Love Story»— ha escrito el guión de «La prueba de valor». Uno de'los
intérpretes de esta cinta actuó como protayonista masculino de la versión cine-
matobráfica de la novela de Segal: Ryan O'Neal. La música llega avalada con el
nombre de Francls Lai, autor de la melodía que se ha hecho famosa también en
«Love Story». Todo ello, sin embargo, no significa que la película tenga punto
alguno de contacto con el filme que quiso significar un cierto resurgir delcine
sentimental. «La prueba de valor» nos habla de los esforzados atletas que com-
piten en unas Olimpíadas. Un tema de actualidad, pues, cuando nos hallamos
frente a los nuevos Juegos Olímpicos que van a celebrarse en Munich.

Pero Winner, excelente realizador inglés, no ha dado un tratamiento profundo
al tema. Toma la anécdota, la circunstancia humana de unos personajes que,
llegados de distintos puntos, compiten para la prueba máxima de las Olimpíadas;
la «marathón», Un inglés, un norteamericano, un checo, veterano en estas lides,
y un joven aborigen austnaliano se encuentran en Roma participando en e! má-
ximo acontecimiento deportivo.

El filme está narrado con habilidad. Apunta algunos de los problemas ->-el
poder negro que exige la no participación ai aborigen, la cuestión de los estimu-
lantes, la influencia de la política en el deporte—, pero no entra en ellos. La
película profundiza en el personaje de un modo directo. Y, a menudo, nos pre-
senta situaciones de humor, bien resueltas por Winner.

Lo cierto es que «La prueba de valor», con sus distintos personajes que
responden a otros tantos problemas, o hechos circunstanciales, se acepta por
su corrección, por su naturalidad. Winner ha resuelto perfectamente las últimas
secuencias que hacen participar también al espectador en la dürá prueba final.
Creo que es mucho mejor emocionar al público por ese camino que por los tan
socorridos senderos de la violencia. En este sentido me agrada la cinta como
aventura vestida con el espíritu del barón de Coub'ertin, quien dejó dicho aquello
de que lo importante no es, vencer, sino participar. En cine—en cine comercial—,
lo importante es salir un poco de las gratuidades y ofrecer una realización que
tenga su lógica ya de raíz, o sea desde el guión.

Buen trabajo el de la cámara al seguir de cerca el movimiento de los atletas,
y «pseudoatletas». Stanley Baker y Michel Crawford son, en «La prueba de valor»,
los intérpretes de mayor relieve. Este último me parece muy superior a Ryan
O'Neal, que simplemente cumple con su cometido Charles Aznavour, mejor
actor aquí que en otras actuaciones suyas ante la cámara. En conjunto, una
película amena que, a no dudar, puede resultar interesante como filme de mera
diversión. — Angeles MASO.

FRANCISCO LARA, UN PRODUCTOR QUE
DIRIGE SU PRIMERA PELÍCULA

«Las coproducciones son imprescindibles porque el rendimiento
del mercado nacional es insuficiente»

«¥1NO Y PAN», NUEVO FILME DE FIERO SCHIVAZAPPA, SOBRE
LA STALSA FASCISTA NIno Castelnuovo y la actriz Scilla Gabel en

una escena de "Vino e pane» («Vino y pan»), que
está rodándose en Roma bajo la dirección de Piero Schivazappa. La acción
de la película se centra en la época de la Italia fascista, y Scillá Gabel

hace el papel de una muchacha que lucha contra el Régimen

TEATRE ARS
Atenes, 27. Tel. 211.75.43

AVÜI, 8 TARDA

POÉTICA MUSICAL
Poemes de Ispriu, Carrera, Casuer, Sorondlas
Músicos Mercé Torrens .
Interpret*: Doiors Lsffitte* Ánf©n Carrera^ Mereé Tórreos

Madrid. (Servicio especial.) — Productor
de treinta y tantas películas y reciente
director de una, Francisco Lara ha traba-
jado al lado de figuras tan importantes
dentro del cine como Stanley Kubrick, Or-
son Welles o acoyannis,- junto al que rodó
«Las troyanas». Hace diez años aproxima-
damente intentó ingresar tn la Escuela de
Cne en la especialidad de Dirección, pero
e suspendieron. El curso siguiente se ma?
Lriculó en Producción y Dirección previendo
que le suspendieran de nuevo en esto últi-
mo, como así ocurrió, y se dedicó entonces
de lleno a la producción de películas, otn-
pañero dtí Summers, produjo sus primeras
películas, «Del rosa al amarillo» y «La ni-
ña de luto», y el tándem Summers-Lara
continuó casi ininterrumpidamente hasta
ahora. A partir de ahí, películas y más
películas; de productor, de adjunto dé pro-
ducción, de guionista... y ahora de director
in -La mansión de la niebla», estrenada
en Italia; y en alguna ciudad española,
y con reparto y producción hispano-italiaha,

«Vamos a rodar inmediatamente dos pe-
lículas de terror, dirigidas por Javier Agui-
rre: «El gran amor del conde Drácuia» y
«El jorobado de la Morgue». Tenemos con-
tratada ya para la primera a Haydtíé Poli-
toff, Emma Cohén y Paul Naschy, que pro-
tagonizará las dos.

La moda del terror
—¿Por qué el terror está actualmente tan

de moda?
—Mire, «La mansión de la niebla» es una

película de terror, y la he dirigido porque
cayó en mis manos un guión quy me gustó
y en-el que vi grandes posibilidades para
hacer una buena película. Y esto lo hubie-
se hecho antes o después de este «boom»
que está saturando el mercado. En cuanto
a este período de terror creo que es de-
bido a dos razones: por un lado, que se
trata de un género comercial, y en segun-
do lugar, el cintí de terror siempre se ven-
de en ciertos países extranjeros, así que
resulta muy rentable económicamente. Y en
España, con: los escenarios naturales que
tunemos se pueden hacer películas de terror
no muy costosas. En definitiva, siempre
es un buen negocio. Pero seguro que den-
tro de algún tiempo este género tendrá que
olvidarse. Entonces se pondrá otro de
moda...

—Me acaba de decir que él terror es co-
mercial. Pero ¿qué es exactamente una pe-
lícula comercial para un productor?

—Creo que el cine es como la novela. Y,
naturalmente, hay grandes novelas y otras
que sólo sirven de tíntretenimiento, de es-
parcimiento. Son las que se leen en los tre-
nas, tranvías y en el Metro, y generalmen-

te, se trata dtí obras policíacas, westerns,,
novelas de terror o rosas. En el cine ocurre
lo mismo. Estos géneros son también loa
más comerciales, pero son géntíros menores
que sólo se salvan cuando los dirigen hom-
bres de la talla de Hitchcock o Polansky,
porque en ellos adquieren una gran cali-
dad. Los otros géneros del cine, como pue-
dtí ser el dramático, el de denuncia, e!
cine sociopoíítico, el histórico, etcétera, son
ya empeños importantes cuya calidad de-
Dende de los guionistas y realizadores, y
que aveces son comerciales:también.

Nuestra industria cinematográfica
—Y usttíd, como productor, no como di-

rector, ¿qué prefiere?
—A un productor siempre ¡le interesa más

la comercialidad y a mí, hoy también rn©
tienta la comercialldad, pero con un míni-,
mo de dignidad.

Francisco Lara, que fue marino mercan-
te, recepcionista de un hotel en París y
guía de turismo, entre otras cosas, utiliza
un lenguaje muy sencillo, expresivo, y é!
mismo me dice sonriendo que lo cambie y lo
ponga más intelectual izado, más «imagei?
productor».

—Seguiré produciendo síb'mpre, porque
tengo que vivir y porque tengo que mante-
ner ¡la paz de mi hogar. Y porque así
no me veo obligado a dirigir cualquier cosa.
Pero espero siempre. Mientras produzco
unas películas y otras, busco el guión que
me guste para dirigir yo.

—Usted ha trabajado en varias ocasio-
nas en régimen de coproducción ¿Qué ven-
tajas tiene este sistema?

—Podríamos decir que las coproducciones
son imprescindibles, porque el rendimiento
del mercado nacional ya no es suficiente.
En régimen de coproducción los costos sa
dividen con el otro país, y además se
amplia el mercado internacional. Esto en
cuanto a lo económico. Y al margen, creo
qutí así se rompen fronteras y vamos encon-
trando huecos para el cine español.

—Como punto final, quiero que me diga
si existe o no existe una verdadera indus-
tria del cine en España.

•—Es ¡posible que no exista, pero porque
no se permite que la haya. Podría haber
una industria muy poderosa si nos dejasen,
sí no hubiese la explotación económica de
la que fe estoy hablando. Hay muchos acto-
rtís y técnicos que no tienen ni ¡dea de lo
que me dicen, y que echan la culpa de toda
está situación a los productores. Y aso es
absurdo, los productores estamos en una po-
sición muy delicada, porqué no podemos
arriesgar nada dentro dtí un mercado que
no te lo devuelve. Y hasta que se nos per-
mita arriesgar cantidades mayores... — P. G.

jürt amor mes
fuerte que el

miedo!
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